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Mundur Sebelum Bertempur 

Para Penggugat Pilkada, Ada Apa? 

Aksi	 mundur	 sebelum	 bertempur	 dengan	 melakukan	 pencabutan	 gugatan	 mewarnai	 sidang	

perdana	sengketa	Pilkada	2024	di	Mahkamah	Konstitusi	(MK),	Rabu	(8/1/2025).	Pasangan	calon	

Wali	Kota	dan	Wakil	Wali	Kota	Depok	nomor	urut	1	Imam	Budi	Hartono	dan	Ririn	Farabi	A	Ra�iq	

mencabut	gugatan	sengketa	hasil	Pilkada	Kota	Depok.	Tak	sendiri,	 langkah	serupa	diambil	pasangan	

calon	bupati	dan	wakil	bupati	Bogor	nomor	urut	02	Bayu	Syahjohan-Musyafaur	Rahman	(Bayu-Kang	Mus)	

serta	Calon	bupati	dan	wakil	bupati	Pangandaran,	Ujang	Endin	Indrawan-

Dadang	 Solihat.	 Diketahui,	 pada	 hari	 pertama	 sidang	 digelar	 ada	 309	

perkara	yang	diperiksa	dengan	menggunakan	mekanisme	sidang	panel--	

setiap	panel	terdiri	dari	tiga	hakim	konstitusi.	Mengutip	laman	web	MK,	

setiap	panel	akan	menyidangkan	47	perkara	dari	seluruh	perkara	yang	

telah	terdaftar.	Namun	kondisi	di	lapangam	berkata	lain.	MK	terpaksa	

menjadwalkan	ulang	sidang	sengketa	perselisihan	hasil	pilkada	(PHP)	

untuk	panel	3.	Hal	itu	lantaran	hakim	konstitusi	Anwar	Usman	menjalani	

tidak	hadir	karena	jatuh	dan	harus	menjalani	perawatan	di	rumah	sakit.	

Namun,	 secara	 umum	 sidang	 berjalan	 sebagaimana	 mestinya.	

Gugatan	Tri	Rismaharini	dan	Zahrul	Azhar	Asumta	 terkait	hasil	

Pilgub	 Jawa	Timur	 (Jatim)	misalnya.	 Pasangan	 cagub-cawagub	

nomor	urut	03	 itu	menyebut	 jika	 terdapat	praktik	manipulasi	

suara	lewat	sistem	informasi	rekapitulasi	(Sirekap).	Kecurangan	

itu	dinilai	menguntungkan	paslon	nomor	urut	2	Kho�ifah	Indar	

Parawansa	 dan	 Emil	 Dardak.	 Sehingga	 penggugat	meminta	MK	

untuk	membatalkan	hasil	Pilgub	Jatim.	Selain	itu	juga	diharapkan	

d i l a kuk an 	 p emungu t a n 	 s u a ra 	 u l a n g 	 ( P SU ) , 	 s e r t a	

mendiskuali�ikasi	pasangan	Kho�ifah	dan	Emil	Dardak.

Baca	Hal	11....
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JAKARTA - Q a t a r  s e c a r a  r e s m i 
m e n a n a m k a n  d a n a n y a  u n t u k 
menjalankan program 3 juta rumah 
besutan Presiden Prabowo Subianto. 
Hal ini setelah kedua negara menanda-
tangani nota kesepahaman atau 
memorandum of understanding 
(MoU) untuk sektor perumahan 
terkait pendanaan 1 juta hunian bagi 
masyarakat ber-penghasilan rendah 
(MBR).

Penandatanganan disaksikan 
Presiden RI Prabowo Subianto dan 
dilakukan antara Menteri Perumahan 
dan Kawasan Permukiman (PKP) 
Maruarar Sirait dan investor Qatar 
Sheikh Abdul Aziz Al Thani di Istana 
Merdeka Jakarta, Rabu (8/1/2025).

Pendanaan ini dilakukan dengan 
skema Goverment-to-Goverment 
antara Qatar dan Indonesia.

Menjadikan Qatar sebagai investor 
luar negeri pertama yang mengambil 
bagian berkontribusi untuk pe-
menuhan program prioritas Presiden 
Prabowo Subianto membangun 3 juta 
rumah untuk MBR setiap tahunnya.

Menteri Perumahan dan Kawasan 
P e r m u k i m a n  M a r u a r a r  S i r a i t 
mengatakan lokasi  perumahan 
investasi 1 juta unit rumah dari Qatar 
akan diutamakan di perkotaan Jakarta. 
Pria yang disapa Ara ini menjelaskan 
pemerintah akan menyiapkan lahan 
ya n g  t i d a k  te r p a ka i  d a n  t i d a k 
bermasalah di kawasan Senayan, 
Kemayoran, dan Kalibata.

A ra  m e n ga t a k a n  S e k re t a r i s 
Jenderal Dewan Keluarga Kerajaan 
Qatar Syekh Abdul Aziz Abdul Rahman 
Hassan Al-Thani akan meninjau 
langsung lokasi tersebut. “Lokasi akan 
disurvei segera oleh Syekh,” kata Ara 
usai penandatanganan MoU.

A r a  m e n g a t a k a n  M o U  i n i 
merupakan kerja sama government to 
government. Setelah diteken, ucap dia, 
p i h a k n y a  l a n g s u n g  b e r g e r a k 
m e n y i a p k a n  l a h a n .  A r a  b a k a l 
menggandeng Menteri Badan Usaha 
Milik Negara (BUMN) Erick Thohir 
untuk menyiapkan lahan dari PT PP, 
PT KAI hingga Perum Perumnas.

Kemudian dari  Kementerian 
Sekretraris Negara turut membantu 
lahan yang tersedia di Kemayoran dan 
Senayan. Kementerian Keuangan 
lewat Direktorat Jenderal Kekayaan 
Negara juga sudah menyiapkan lahan 
di Kalibata. 

“Ini kan G to G, Goverment to 
Goverment. Dan tentunya kami harap 

ini bisa direalisasikan segera dan kami 
siapkan dengan cepat,” ujar dia.

Ara menjelaskan investasi Qatar 
untuk 1 juta unit rumah ini akan 
diprioritaskan di daerah padat seperti 
Jakarta, Banten, atau Jawa Barat. 
Pe m e r i n t a h  I n d o n e s i a  d e n g a n 
Kerajaan Qatar menandatangani nota 
kesepahaman atau Memorandum of 
Understanding (MoU) pendanaan 
investasi untuk pembangunan 1 juta 
unit rumah.

Sementara, Syekh Abdul Aziz 
Abdul Rahman Hassan Al-Thani 
mengatakan MoU ini merupakan 
komitmen investor Qatar untuk 
berinvestasi menyediakan perumahan 
rakyat di Indonesia. “Jadi, kami akan 

bekerja dengan sangat profesional di 
Indonesia,” kata Abdul Aziz.

Abdul Aziz juga menyampaikan 
pesan dari Emir Qatar Syeikh Tamim 
bin Hamad Al Thani untuk semakin 
m e m p e r ku a t  h u b u n ga n  a n t a ra 
Indonesia dan Qatar. 

“Jadi kami mendukung semua 
sektor, dan salah satunya adalah 
sektor bisnis. Jadi saya datang hari ini 
sebagai pengusaha dan mendukung 
proyek ini dan saya harap kita sukses 
secepatnya,” ujarnya. 

Sebelum MoU, Wakil Menteri 
Pe r u m a h a n  d a n  K awa s a n  Pe r -
mukiman (PKP),  Fahri Hamzah, 
mengungkapkan Qatar berkomitmen 
membangun 1 juta rumah di Indonesia 
guna mendukung Program 3 juta 
rumah Presiden Prabowo Subianto. Ia 
menjelaskan 1 juta rumah yang akan 
dibangun Qatar ini memprioritaskan 
pembangunan vertikal di kota. 

"Beliau lebih mau prioritas yang di 
kota untuk pembangunannya. Iya 
vertikal terutama," kata Fahri.(din, ant, 
rls/dya)

Qatar Danai 1 Juta Rumah MBR di RI, 
Dibangun di Kemayoran hingga Kalibata

Presiden	Prabowo	Subianto	menyaksikan	penandatanganan	nota	kesepahaman	atau	MoU	terkait	investasi		dari	Qatar	untuk	program	pembangunan	1	juta	rumah	di	
Indonesia	yang	dilakukan	oleh	Menteri	PKP	Maruarar	Sirait	dan	investor	Qatar	Sheikh	Abdul	Aziz	Al	Thani,	dilaksanakan	di	Istana	Merdeka,	Jakarta,	Rabu	(8/1/2025).(ant)
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triliun. 
Pembiayaan ini terdiri dari 

Fasilitas Likuiditas Pembiayaan 
Perumahan (FLPP) sebesar Rp 28,2 
triliun untuk 220.000 unit rumah.

“Tabungan Perumahan Rakyat 
(Tapera) sebesar Rp 1,8 triliun untuk 
14.200 unit rumah,” kata Sri Mulyani 
dalam akun instagramnya dikutip 
Rabu (8/1/2025).

Adapun pada Selasa (7/1/2025), 
Presiden Prabowo Subianto bersama 
jajaran kabinet telah membahas 
s t r a t e g i  m e n c a p a i  t a r g e t 
pembangunan 3 juta rumah pada 
2025.

R a p a t  d i h a d i r i  M e n t e r i 

P e r u m a h a n  d a n  K a w a s a n 
Permukiman Maruarar  S ira i t , 
Mendagri Tito Karnavian, Sekretaris 
Kabinet Teddy Wijaya, Menteri ATR 
B P N  N u s r o n  Wa h i d ,  M e n t e r i 
Bappenas Rachmat Pambudy, Kepala 
BPKP Muhammad Yusuf Ateh , 
Wamenkeu Suahasil, dan Dirut BTN 
Nixon Napitupulu.(wid, rls/dya)

SALAH satu prioritas pemerintahan 
Prabowo Subianto adalah pem-
bangunan 3 juta rumah. Untuk men-
capai target tersebut, ada beberapa 
strategi yang akan dilakukan, mulai 
dari program subsidi hingga pem-
biayaan.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
mengatakan dukungan APBN untuk 
sektor perumahan pada tahun 2025 
m e n c a k u p  a l o k a s i  a n g g a r a n 
Ke m e n t e r i a n  Pe r u m a h a n  d a n 
Kawasan Permukiman (PKP) sebesar 
Rp 5,27 triliun.

S e l a i n  i t u ,  p e m e r i n t a h 
m e n y i a p k a n  p e m b i a y a a n 
perumahan dengan total Rp 35 

Menteri Keuangan Kucurkan 

Rp 35 Triliun 

2023

2022

2021

CAPAIAN PROGRAM
SEJUTA RUMAH

2024

1.117.491

1.042.738

Target

1.217.794

1.105.707
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m e n g a t a k a n  p e m e r i n t a h  a k a n 
mendengarkan masukan semua pihak 
dalam mengubah pasal mengenai 
syarat ambang batas presiden pada UU 
Pemilu.

Menurut Yusril, masukan perlu 
a g a r  p e r u m u s a n  n o r m a  b a r u 
pengganti Pasal 222 UU Pemilu bisa 
s e b a i k- b a i k nya  s e s u a i  d e n g a n 
perkembangan zaman ke depan dan 
lima rekayasa konstitusional dalam 
pertimbangan hukum putusan MK.

“Saya berkeyakinan tentu akan ada 
perubahan terhadap Pasal 222 UU 
Pemilu, dan ini bisa muncul sebagai 
inisiatif dari pemerintah, bisa juga 
muncul dari Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR),” kata Yusril dalam Dies Natalis 
Universitas Islam Sumatera Utara. 

Pakar hukum tata negara itu 
mengatakan para menteri terkait 
masih melakukan konsolidasi dan 
membahas bagaimana perubahan 
terhadap pasal perihal ambang batas 
presiden akan dilaksanakan.

Meski demikian, Yusril menegas-
kan pemerintah dan DPR akan men-
dengar semua masukan dan per-
timbangan yang disampaikan semua 
pihak dan pemangku kepentingan, 
termasuk dari partai politik peserta 
pemilu, partai politik nonpeserta 
pemilu, akademikus, hingga berbagai 
tokoh masyarakat.

Y u s r i l  m e m a n d a n g  s e t i a p 
keinginan kembali menghidupkan 
ambang batas presiden setelah adanya 
putusan MK bisa saja disahkan oleh 
DPR. Namun Yusril meyakini, jika 
pembatasan itu kembali muncul, MK 
akan membatalkannya.

Dari sudut pandang akademik, 
kata dia, apabila menggunakan tafsir 
tematik dan sistematik dengan cara 
menghubungkan pasal-pasal pemilu 
dalam Pasal 22E UUD 1945 dan pasal 
p e n ga t u ra n  te n t a n g  p e m i l i h a n 
presiden dan wakil presiden dalam 
Pasal 6A, ambang batas presiden 
sejatinya tidak ada dan tidak mungkin 
akan ada.

Pasal 6A UUD NRI Tahun 1945 

menyatakan pasangan calon presiden 
dan wakil presiden diusulkan oleh 
partai politik atau gabungan partai 
politik peserta pemilu sebelum 
dilaksanakannya pemilu (anggota DPR 
dan DPRD), sebagaimana diatur dalam 
Pasal 22E UUD 1945.

Yusril menilai di situ terdapat 
r e k a y a s a  k o n s t i t u s i o n a l  y a n g 
dilakukan pembentuk undang-undang 
untuk membatasi calon presiden dan 
calon wakil presiden, sebagaimana 
diatur dalam Pasal 222 UU Pemilu. 
Rekayasa sebelumnya itu dibenarkan 
MK dengan alasan memperkuat sistem 
p r e s i d e n s i a l .  N a m u n  Y u s r i l 
menuturkan Putusan MK Nomor 
62/PUU-XII/2024 tanggal 2 Januari 
2025 justru mengubah pendirian MK 
selama ini.

Harus	Diubah	Cepat
pengamat politik di Badan Riset 

dan Inovasi Nasional (BRIN) Lili Romli 
menilai putusan MK itu merupakan 
hadiah terindah bagi demokrasi 
pemilu Indonesia, dan sedianya 
ditindaklanjuti serius oleh DPR 
sebagai pembuat UU Pemilu, dengan 
membuka ruang demokrasi seluas-
luasnya.

Partai-partai politik di DPR, 
lanjutnya, tidak boleh membuat 
aturan yang menyatakan bahwa yang 
berhak dicalonkan sebagai capres dan 
cawapres harus dari kader partai 
politik. Proses rekrutmen harus 
dibuka lebar oleh parpol agar pihak di 
luar partai seperti masyarakat sipil, 
birokrat atau siapapun bisa turut 
serta.

“Saya kira ini tergantung dari 
respons pembuat undang-undang, 
menjegal tidak ruang partisipasi, 
demokratisasi yang dikeluarkan oleh 
MK. Jadi kalau pembuat UU itu sejalan, 
tidak dalam konteks untuk menjegal 
ruang partisipasi maka harapannya 
putusan MK seperti itu,” ujarnya.

Diwawancarai secara terpisah, 
pengajar hukum pemilu di Universitas 
Indonesia, Titi Anggraini, mengatakan 
keputusan MK tentang penghapusan 
ambang batas pencalonan presiden 
sangat baik dan dapat mengubah arah 
demokrasi Indonesia ke depan. Pemilu 
presiden ke depan diyakini akan lebih 
inklusif, terbuka, kompetitif dan sehat, 
meskipun baru akan berlaku untuk 
pemilu presiden 2029, tambahnya.

“Jadi jangan sampai ada upaya 
untuk melakukan pemelintiran, 
menunda pemberlakuan keputusan 
MK apalagi kemudian mencoba tetap 
menerapkan ambang batas berupa 
perolehan suara atau kursi sebagai 
persyaratan pencalonan pengusulan 
presiden dan wakil presiden,” ujar 
Titi.(din, rls, ist, tmo/dya)

p r e s i d e n  k a r e n a  d i p a n d a n g 
bertentangan dengan Undang-Undang 
Dasar 1945.

Politikus Partai Gerindra itu 
menuturkan putusan MK bersifat final 
dan mengikat sehingga tidak bisa ada 
upaya hukum lainnya. Untuk itu, dia 
telah menugaskan Direktur Jenderal 
Peraturan Perundang-undangan 
Kementerian Hukum untuk mengkaji 
putusan MK.

Alasannya, meskipun inisiatif 
membuat perubahan UU Pemilu dan 
P i l k a d a  d i i n i s i a s i  o l e h  D P R , 
pemerintah tetap harus melakukan 
persiapan. “Oleh karena itu, nanti 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri) juga pasti melakukan 
persiapan,” ucapnya.

Supratman menjelaskan MK tidak 
serta-merta menghapus ambang batas 
dan memungkinkan semua partai 
politik bisa mencalonkan presiden. 
Menurut dia, MK telah memberi ruang 
kepada pembentuk UU, yakni DPR dan 
pemerintah, melakukan rekayasa 
konstitusional dengan mempedomani 
lima hal.

“Tetapi apakah nanti semua partai 
p o l i t i k  m a s i n g - m a s i n g  b o l e h 
mencalonkan, nah nanti akan dibahas 
pada revisi UU tentang pemilu, partai 
politik, maupun pilkada,” tuturnya.

Di sisi lain, meskipun nantinya 
tidak ada ambang batas presiden, 
Menkum menekankan calon presiden 
d a n  w a k i l  p r e s i d e n  t e t a p 
membutuhkan dukungan kuat dari 
parlemen. Apalagi, kata dia, capres dan 
c awa p re s  t e t a p  m e n g i n g i n k a n 
programnya bisa  mendapatkan 
dukungan, termasuk pembiayaan dan 
r e g u l a s i ,  d i  m a n a  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
disetujui bersama-sama dengan DPR.

Yusril:	Pemerintah	Dengarkan	
Masukan	

Adapun Menteri Koordinator 
Hukum, Hak Asasi Manusia, Imigrasi, 
dan Pemasyarakatan (Kumham 
I m i p a s )  Yu s r i l  I h z a  M a h e n d ra 

JAKARTA-Menteri Hukum Supratman 
A n d i  A g t a s  m e m a s t i ka n  rev i s i 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilu akan berpedoman 
pada lima rekayasa konstitusional 
(constitutional engineering) yang 
telah diberikan Mahkamah Konstitusi 
(MK). Ada lima pedoman rekayasa 
konstitusional yang diberikan saat 
memutuskan menghapus ketentuan 
ambang batas presiden (presidential 
threshold) pada Pasal 222 UU Pemilu.

“ T i d a k  b o l e h  r e k a y a s a 
konstitusional itu disahkan kepada 
perolehan suara ataupun kursi, kan itu 
intinya. Nah, karena itu pasti ini akan 
dipenuhi,” ujar Supratman dikutip 
Rabu (8/1/2025). 

Menkum menegaskan pihaknya 
menghormati dan mematuhi putusan 
MK yang menghapus syarat ambang 
batas pencalonan presiden dan wakil 

(Ilustrasi)	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	memutuskan	menghapus	ketentuan	ambang	batas	

(presidential	threshold)	pencalonan	presiden	dan	wakil	presiden.	(Dok)

Lima Pedoman 
Rekayasa 
Konstitusional 
dari MK

Pertama, semua partai politik peserta 
pemilu berhak mengusulkan pasangan 
calon presiden dan wakil presiden.

Kedua, pengusulan pasangan calon 
presiden dan wakil presiden oleh 
partai politik atau gabungan partai 
p o l i t i k  p e s e r t a  p e m i l u  t i d a k 
didasarkan pada persentase jumlah 
kursi di DPR atau perolehan suara sah 
secara nasional.

Ketiga, dalam mengusulkan pasangan 
calon presiden dan wakil presiden, 
partai politik peserta pemilu dapat 
bergabung sepanjang gabungan partai 
politik peserta pemilu tersebut tidak 
menyebabkan dominasi partai politik 
atau gabungan partai politik sehingga 
menyebabkan terbatasnya pasangan 
calon presiden dan wakil presiden 
serta terbatasnya pilihan pemilih.

Keempat, partai politik peserta pemilu 
yang tidak mengusulkan pasangan 
calon presiden dan wakil presiden 
dikenakan sanksi larangan mengikuti 
pemilu periode berikutnya.

Ke l ima ,  p e r u m u s a n  r e k a y a s a 
konstitusional dimaksud, termasuk 
perubahan UU Pemilu, melibatkan 
partisipasi semua pihak yang memiliki 
p e r h a t i a n  ( c o n c e r n )  t e r h a d a p 
penyelenggaraan pemilu termasuk 
partai politik yang tidak memperoleh 
kursi di DPR dengan menerapkan 
prinsip partisipasi  publik yang 
bermakna (meaningful participation).
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Belum Ada Kepastian 

Libur Sekolah Satu Bulan saat Ramadan
d i t u j u k a n  g u n a  m e m b e r i k a n  
kesempatan para siswa untuk 
menjalankan ibadah dengan optimal 
sehingga dapat meningkatan sisi 
spritualitas mereka. 

"Tujuan libur selama Ramadhan 
sangat baik. Para siswa kita bisa fokus 
ibadah dan belajar agama. Kami 
mendukung rencana itu," ujar Habib 
Syarief dilansir dari laman DPR RI, 
Rabu (8/1/2025). 

Menurutnya, rencana libur selama 
Ramadhan itu harus dimatangkan, 
karena Ramadhan tinggal dua bulan 
lagi. Kemenag dan Kemendikdasmen 
harus duduk bersama membahas 
rencana tersebut, sehingga program 
tersebut bisa terlaksana dengan baik. 

Sampai saat ini, kata Syarief, belum 
ada format yang jelas dan detail terkait 
libur selama Ramadhan. “Masih 
banyak pertanyaan yang muncul, 
misalnya, apakah semua kegiatan 
sekolah diliburkan, sehingga tidak ada 
ke g i a t a n  s a m a  s e k a l i  s e l a m a  
R a m a d a n ?  A t a u  m e l i b u r k a n  
pembelajaran formal dan diganti 
dengan pembelajaran keagamaan?,” 
tanyanya. 

Saat Ramadan Dia menambahkan, 
jika anak-anak fokus belajar agama 
dan beribadah, akan seperti apa 
format yang dilaksanakan. "Apakah 
s e k o l a h  m a s i n g - m a s i n g  y a n g  
mengadakan kegiatan Ramadhan atau 
diserahkan kepada orangtua secara 
penuh? Pertanyaan-pertanyaan itu 
yang harus dijawab, sehingga sekolah 
dan orangtua siswa tidak bingung dan 
bertanya-tanya lagi," papar Politisi 
Fraksi PKB ini. 

Sebab, kata Habib Syarief, jika 
k e g i a t a n  s e l a m a  R a m a d h a n  
diserahkan penuh kepada orangtua, 
m a k a  m e re k a  a k a n  ke s u l i t a n  
mengaturnya.(wid, rls, ant/dya)

JAKARTA-  Wacana meliburkan 
sekolah selama satu bulan penuh saat 
Ramadan kembali mencuat dan 
m e n j a di  p e rb i n c a n ga n  h a n ga t  
belakangan ini. 

M e n t e r i  A g a m a  ( M e n a g ) ,  
Nasaruddin Umar menyatakan, usulan 
tersebut masih dalam tahap kajian dan 
belum ada keputusan final.

Imam Besar Masjid Istiqlal itu 
menegaskan, keputusan akhir akan 
bergantung pada hasil kajian yang 
tengah dilakukan.

"Sedang dikaji, ya nanti hasil 
k a j i a n n ya  m e n e n t u k a n ,"  u j a r  
Nasaruddin di Jakarta Pusat, Rabu 
(8/1/2025).

Wacana itu sebelumnya juga 
disampaikan oleh Wakil Menteri 
Agama, Romo HR Muhammad Syafi'i.

Namun, ia mengakui hingga saat 
ini belum ada pembahasan lebih lanjut 
di lingkungan Kementerian Agama 
terkait  pelaksanaan kebijakan 
tersebut.

"Sudah ada wacana,” kata Romo 
singkat, saat ditemui di Gedung DPR 
RI, Senin (30/12/2024).

Rencana itu juga mendapatkan 
dukungan dari Ketua Pimpinan Pusat 
( P P )  M u h a m m a d i y a h ,  A n w a r  
Abbas."Adanya rencana dari Kemenag 
untuk meliburkan anak-anak selama 
bulan puasa patut disambut gembira 
agar anak-anak tahu bulan puasa itu 
adalah bulan suci  yang harus 
dihormati," ujar pria yang akrab disapa 
Buya Anwar, dalam keterangannya, 
Kamis (2/1/2025).

Namun, Buya Anwar menegaskan, 
libur sekolah tidak berarti anak-anak 
sepenuhnya berhenti belajar.

Proses pendidikan tetap dapat 
dilakukan walau dengan metode yang 
berbeda. Seperti menggunakan media 
o n l i n e  u n t u k  m e m a n t a u  p e r -
kembangan siswa.

"Anak-anak,  orang tua,  dan 
masyarakat harus tahu bahwa tempat 
pendidikan tidak hanya di sekolah, 
tetapi juga di rumah dan masyarakat," 
tambahnya.

Wanti-wanti	soal	Kegiatan	Anak
Wakil Ketua Komisi X DPR RI Lalu 

Hadrian Irfani menanggapi libur 
sekolah satu bulan penuh saat 
ramadan. Lalu menyebut, jika wacana 
ini terjadi, maka perlu diisi beragam 
kegiatan positif seperti pesantren 
kilat, seperti era Gus Dur.

“Tentu dampak positifnya hari ini, 
maksudnya Gus Dur meliburkan 
sebulan itu bukan berarti anak-anak 
tinggal sebulan di rumah meminta 
kepada sekolah-sekolah untuk 

berkreasi, berinovasi, misalnya 
dengan pesantren kilat, kemudian 
safari Ramadan,” kata Lalu, saat 
ditemui di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Rabu (8/1/2025).

Lalu tidak ingin libur 1 bulan 
penuh ini hanya sebatas liburan di 
rumah saja. Ia ingin ada sekolah 
terlibat untuk memberi kegiatan rutin 
bagi siswa, saat libur. 

“Kalaupun diliburkan satu bulan 
bukan berarti siswa-siswa kita, anak 
didik ini berada di rumah selama satu 
bulan. Agar anak-anak kita lebih dititik 
beratkan pendidikannya itu terhadap 
pendidikan keagamaan,” katanya.

Wacana pemerintah akan melibur-
kan sekolah selama satu bulan penuh 
pernah diterapkan di era peme-
rintahan Gus Dur tahun 1999 lalu.

Saat itu sekolah diminta untuk 
k e b i j a k a n  m e m b u a t  k e g i a t a n  
pesantren kilat agar murid fokus 
dalam belajar agama Islam.

Hanya saja, usulan ini masih 
sebatas wacana. 

Sebab jika melihat dari Surat 
Keputusan Bersama 3 Menteri Nomor 
1017, 2, dan 2 Tahun 2024 tentang 
Hari Libur Nasional dan Cuti Bersama 
Tahun 2025 yang ditandatangani 

M e n t e r i  A g a m a ,  M e n t e r i  
Ketenagakerjaan,  dan Menteri  
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
Reformasi Birokrasi (PAN-RB), total 
total ada 27 hari libur yang terdiri dari 
17 tanggal merah dalam rangka libur 
nasional dan 10 hari cuti bersama 
sepanjang 2025.

Tidak ada ketetapan mengenai 
libur nasional selama sebulan penuh di 
bulan ramadan.

Dalam SKB tersebut ,  hanya 
dicantumkan libur Idul Fitri 1446 H 
selama enam hari pada 31 Maret-1 
April 2025.

“ K a l a u  m e l i h a t  k a l e n d e r  
pendidikan hari ini memang belum 
diputuskan apakah itu libur satu bulan 
atau sesuai dengan seperti hal yang 
sudah kita lakukan sebelumnya,” 
pungkasnya.

Sementara, Anggota Komisi X DPR 
RI Habib Syarief Muhammad Alaydrus 
m e m i n t a  Ke m e n t e r i a n  A g a m a  
( K e m e n a g )  d a n  K e m e n t e r i a n  
Pendidikan Dasar dan Menengah 
(Kemendikdasmen) duduk bersama 
membahas rencana tersebut. 

Syarief mengatakan, rencana libur 
selama Ramadan sebulan penuh 
merupakan hal yang baik. Hal itu jika 

Menteri	Agama	RI	Nasaruddin	Umar	bersama	Dubes	AS	Kamala	S.Lakhdhir	saat	MoU		beasiswa	
Fulbright	di	Jakarta,	Rabu	(8/1/2024).(ist)

Masehi. Sementara 1 Syawal 1446 H 
jatuh pada hari Ahad Legi, 30 Maret 
2025," demikian diumumkan akun 
Instagram resmi Pengurus Wilayah 
M u h a m m a d iya h  J a wa  Te n g a h 
@pwmjateng, dilihat Rabu (1/2024). 

Di sisi lain, pemerintah masih 
b e l u m  m e n g u m u m k a n  k a p a n 
tepatnya awal puasa Ramadan dan 
Idulfitri akan berlangsung bagi umat 
Islam se-Indonesia.

Menanggapi hal ini, Menteri 
Agama RI Nasaruddin menilai bahwa 
hak organisasi Islam tersebut dalam 

mengumumkan terkait hari besar 
keagamaan.

Terlebih, keputusan ini juga 
didasarkan pada ilmu dan tidak 
bertentangan dengan syariat."Itu 
haknya (Muhammadiyah)," ujar 
Nasaruddin.

Sedangkan pihaknya hingga saat 
ini belum membuat keputusan 
terkait kapan awal Ramadan dan 
Idulfitri karena masih menunggu 
s idang isbat ."Kami  menunggu 
(sidang isbat)," ungkapnya.(wid, 
rls/dya)

P E N G U R U S  P u s a t  ( P P ) 
Muhammadiyah telah menetapkan 
puasa Ramadan 1446 H dimulai pada 
1 Maret 2025.Selain itu, ditetapkan 
juga Hari Raya Idulfitri 1446 H yang 
bertepatan pada Minggu, 30 Maret 
2025.

Keputusan ini  berdasarkan 
M a k l u m a t  P i m p i n a n  P u s a t 
M u h a m m a d iya h  te n t a n g  awa l 
Ramadan, Syawal, dan Zulhijah 1446 
H.

"1 Ramadan 1446 H jatuh pada 
hari Sabtu Pahing, 1 Maret 2025 

Muhammadiyah Tetapkan Puasa Ramadan 1 Maret 2025
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Korupsi Investasi Rp 1 Triliun, 

KPK Tahan Eks Dirut Taspen ANS Kosasih
mengelola kegiatan 
Investasi PT Taspen 
s e b e l u m  a d a n y a 
penawaran melanggar 
prinsip-prinsip Good 
Corporate Governance 
(GCG)," ucap Asep.

Pada 28 Mei 2019, 
Kosasih mengarahkan 
agar konsultan hukum 
m e m b e r i k a n 
penjelasan terkait 
adanya risiko pailit PT 
T P S F  d a l a m  ra p a t 
d i re k s i  ya n g  a k a n 
dilaksanakan pada 
keesokan harinya.

Pa d a  ra p a t  i t u , 
Komite Investasi PT 
Taspen menyepakati melakukan 
optimalisasi aset melalui reksadana 
dan memilih PT IIM. Alasannya, PT IIM 
satu-satunya manajer investasi yang 
siap.

" Pa d a  M e i  2 0 1 9  P T  Ta s p e n 
subscribe unit penyertaan Reksadana 
I-NextG2 sebesar Rp 1 triliun dengan 
harga per unit penyertaan Rp 1.003,32 
d a n  j u m l a h  u n i t  p e n y e r t a a n 
996.694.959,51," ungkap Asep.

"Bahwa penempatan investasi 
sebesar Rp 1 triliun tersebut tidak 
s e h a r u s n y a  d i l a k u k a n  k a r e n a 
berdasarkan ketentuan kebijakan 
investasi PT Taspen (Persero) yang 
diatur dalam Peraturan Direksi Nomor 
PD-19/DIR/2019, untuk penanganan 
Sukuk dalam perhatian khusus adalah 
Hold and Average Down (menahan 
untuk tidak memperjualbelikan dan 
menjual di bawah harga perolehan)," 
tambah dia.

Kemudian, PT Taspen Persero 
melakukan penjualan SIAISA 02 
diharga PAR ditambah dengan bunga 
aktual melalui PT SS dengan total 
transaksi Rp 228.778.055.556.

Namun, PT SS menjual SIASIA 02 
ke 5 Reksadana lain yang dikelola oleh 
PT IIM dengan harga 100.02 persen, 

selanjutnya pada hari yang sama 
SIAISA02 tersebut dijual ke PT PS 
dengan harga 100.04 persen tetapi 
penyelesaian transaksinya pada 
tanggal 18 Juni 2019.

P a d a  J u n i  2 0 1 9  P T  I I M 
menginstruksikan PT VS untuk 
membeli SIAISA02 dari PT Pacific 
Sekuritas dengan harga 100,08% 
kemudian menjual ke RD I-NEXTG2 
dengan harga 67% dengan tanggal 
settlement 18 Juni 2019 dengan total 
transaksi Rp 142,733,055,556.

“Atas transaksi tersebut PT VS 
mengalami kerugian sebesar Rp 87 
Miliar. Kemudian untuk mengganti 
k e r u g i a n  t e r s e b u t  P T  I I M 
menginstruksikan kepada PT VS untuk 
melakukan transaksi seolah-olah ada 
jual beli saham yang dilakukan antara 
RD INEXTG2 dengan PT VS dengan 
jumlah pembayaran netting sebesar 
Rp 87 Miliar," kata Asep.

Menurut KPK, atas penempatan 
dana/investasi sebesar Rp 1 Triliun 
pada RD I-Next G2 yang dikelola oleh 
PT IIM yang melawan hukum tersebut 
semestinya tidak boleh dikeluarkan. 
I nve s t a s i  i n i  p u n  d i n i l a i  te l a h 
merugikan negara hingga Rp 200 
miliar.(wid, kum, ist/dya)

pada Januari 2019. Jajaran Direksi PT 
Ta s p e n  te r m a s u k  Ko s a s i h  l a l u 
m e l a k u k a n  ra p a t  p e m b a h a s a n 
mengenai proposal perdamaian pada 
April 2019.

Dalam rapat tersebut, Kosasih 
memberikan dua skenario tindak 
lanjut terhadap sukuk tersebut. Opsi 
pertama, sukuk diperpanjang selama 
10 tahun. Opsi kedua, mengubah 
sukuk menjadi  saham bersama 
dengan PT SM yang kemudian diubah 
m e n j a d i  u n i t  p e nye r t a a n  p a d a 
reksadana PT SM.

"Pada rapat ini tersangka ANSK 
Selaku Direktur Investasi menanggapi 
pertanyaan dari Direktur Utama yakni 
opsi terbaik adalah mengkonversi ke 
Reksadana," ujar Asep.

Dari  pertemuan i tu ,  Komite 
Investasi PT IIM memasukkan sukuk 
tersebut sebagai bond universe (daftar 
portofolio yang layak untuk investasi) 
melalui mekanisme optimalisasi RD 
InextG2.

"Hal ini bertentangan dengan 
ketentuan Akta Kontrak Investasi 
Kolektif Reksadana Insight Tunas 
Bangsa Balanced Fund 2 (I-Next G2) 
pada pasal 6 tentang kebijakan 
investasi angka 6.3 huruf iv," papar 
Asep.

Pada 23 Mei 2019, dilaksanakan 
pemungutan suara pemegang Sukuk 
SIAISA02, termasuk PT Taspen untuk 
rencana perdamaian yang ditawarkan 
oleh PT TPS Food Tbk.

P T  Ta s p e n  l a l u  m e nye t u j u i 
proposal perdamaian yang khusus 
untuk BUMN utang dibayarkan secara 
penuh Rp 200 Miliar dengan tenor 
yang 10 tahun dan bunga 2%.

PT Taspen kembali melakukan 
rapat untuk membahas hasil sidang 
PKPU yang sebelumnya. Di hari yang 
sama, PT IIM mengirimkan proposal 
penawaran optimalisasi Reksadana I-
NextG2.

"Bahwa perbuatan tersangka 
memilih Manajer Investasi untuk 

JAKARTA- KPK menahan mantan 
Direktur Utama PT Taspen ANS 
Kosasih. Kosasih ditahan setelah 
diumumkan sebagai tersangka kasus 
dugaan korupsi dalam proses investasi 
Rp 1 triliun pada Rabu (8/1/2025).

Pantauan di Gedung Merah Putih 
KPK, Jakarta Selatan, Kosasih turun 
dari ruang pemeriksaan pada pukul 
20.32 WIB sambil digiring oleh 
sejumlah petugas.

Kosasih tampak mengenakan 
rompi oranye tahanan KPK dengan 
tangan terborgol.

"Penahanan kepada Tersangka 
ANSK untuk 20 hari pertama terhitung 
sejak 8 Januari sampai dengan 27 
Januari 2025. Penahanan dilakukan di 
Rutan Cabang Gedung KPK Merah 
Putih," kata Direktur Penyidikan KPK, 
Asep Guntur Rahayu, dalam jumpa 
pers.

Selain itu, KPK juga menjerat Dirut 
PT Insight Investment Management 
(IIM), Ekiawan Heri Primaryanto, 
sebagai tersangka. Namun ia belum 
d i t a h a n  ka re n a  t a k  m e m e n u h i 
panggilan pemeriksaan.

A s e p  m e n j e l a s k a n ,  p e r k a ra 
bermula ketika PT Taspen pada Juli 
2016 diduga melakukan investasi 
pada program THT untuk pembelian 
sukuk ijarah (surat berharga yang 
berisis akad pembiayaan) TSP Food II 
(SIAISA02) sebesar Rp 200 miliar yang 
di terbitkan oleh PT Tiga  Pi lar 
Sejahtera Food (TPSF).

N a m u n ,  p a d a  J u l i  2 0 1 8  P T 
Pemeringkat Efek Indonesia (Pefindo) 
mengeluarkan peringkat tidak layak 
untuk sukuk ijarah tersebut karena 
gagal bayar kupon.

Selanjutnya, di Agustus 2018, 
t e r d a p a t  p r o s e s  p e n g a j u a n 
permohonan PKPU ke Pengadilan 
Niaga di Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat. Di situ diputuskan PKPU tetap 
terhadap PT TPSF oleh PT SM.

Kosasih  kemudian  diangkat 
sebagai Direktur Investasi PT Taspen 

Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	menahan	eks	Direktur	Utama	(Dirut)	

PT	Taspen	(Persero),	Antonius	N.	S.	Kosasih	Rabu	(8/1/2025).	(Ist)

transportasi udara, diskon tarif juga 
mungkin diberlakukan pada moda 
transportasi lainnya, seperti kapal 
laut. Langkah ini dilakukan untuk 
mengakomodasi masyarakat yang 
memilih moda transportasi lebih 
terjangkau selain pesawat.

" K i t a  t a h u  t i d a k  s e m u a 
menggunakan pesawat. Kita juga 
datang ke Pelni karena kita tahu 
masyarakat kita juga banyak sekali 
menggunakan kapal-kapal  laut . 
Penumpang dengan berbagai kelas 
untuk menuju ke lokasi-lokasi yang 
tidak semua memiliki akses pesawat 
dan juga lebih terjangkau harganya 
walaupun tentu dari sisi durasi 

perjalanan lebih panjang," jelasnya.
Selain tarif, pemerintah juga akan 

f o k u s  p a d a  k e a m a n a n  d a n 
kenyamanan masyarakat selama arus 
mudik dan bal ik  Lebaran.  AHY 
m e nye b u t  a n t i s i p a s i  l o n j a k a n 
mobilitas menjadi perhatian utama, 
terutama dalam mengelola kemacetan 
dan mencegah penumpukan di titik-
titik transportasi utama.

"Kita  tentunya selalu punya 
pengalaman di masa Lebaran itu akan 
terjadi ledakan mobilitas masyarakat 
di berbagai daerah. Pertama, Kita ingin 
meyakinkan sekali lagi, aman dulu 
nomor satu. Yang kedua, nyaman," 
pungkasnya. ( din, ant, ist/dya)

K e m e n t e r i a n  P e r h u b u n g a n , 
Kementerian BUMN, dan penyedia 
layanan pendukung lainnya.

"Penurunan sekitar 10% ini 
tercapai berkat upaya bersama dari 
berbagai pihak, seperti maskapai 
Garuda, Lion Air, Citilink, Pertamina, 
dan pengelola jasa bandara. Kami juga 
berhasil mengurangi fuel surcharge 
yang selama ini menjadi komponen 
besar dalam harga tiket," kata AHY saat 
konferensi pers di kantornya, Rabu 
(8/1/2024).

AHY mengatakan, pemerintah kini 
tengah mengkaji langkah serupa untuk 
momen Lebaran 2025 mendatang.

T i d a k  h a n y a  u n t u k  m o d a 

JAKARTA - Menjelang momentum 
Lebaran 2025, pemerintah membuka 
peluang untuk menurunkan harga 
tiket pesawat domestik. Menteri 
Koordinator Bidang Infrastruktur dan 
Pembangunan Kewilayahan (Menko 
IPK) Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) menyebut langkah ini sebagai 
k e l a n j u t a n  d a r i  k e b e r h a s i l a n 
pemerintah menurunkan tarif tiket 
pesawat sebesar 10% selama periode 
Natal dan Tahun Baru (Nataru) 
2024/2025.

AHY menyebut keberhasilan 
penurunan harga tiket pesawat Nataru 
merupakan hasil kerja sama berbagai 
p i h a k ,  t e r m a s u k  m a s k a p a i , 

Tak Hanya Tarif Pesawat, AHY: Pemerintah Kaji Pangkas Harga Tiket Kapal



aspek psikologis.  
“Kami berterima 

kasih kepada Polresta 
Malang Kota yang 
sudah bergerak cepat. 
Pelaku langsung di-
t a h a n ,  s e h i n g g a  
potensi korban baru 
dapat dicegah,” ujar 
Donny, dikonfirmasi 
melalui sambungan 
s e l u l a r ,  R a b u  
(8/1/2025). 

D o n n y  m e n -
je laskan pendam-
pingan melibatkan 
beberapa pihak, ter-
masuk Unit Pelaksana 
Teknis (UPT) Per-
lindungan Perempuan 
d a n  A n a k  ( P PA )  

Provinsi Jawa Timur, Dinsos Kota Malang, 
serta PPA Polresta Malang Kota. 

Menurutnya, fokus utama saat ini 
yaitu menjaga kondisi psikis korban 
agar tetap stabil, termasuk mencegah 
perundungan di lingkungan sekolah 
para korban. 

“Kemarin itu sudah dilakukan 
visum dan ada beberapa korban yang 
menjalankan visum lanjutan terkait 
dengan psikologisnya. Seperti korban 
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MALANG- Dinas Sosial, Pember-
dayaan Perempuan, Perlindungan Anak, 
Pengendalian Penduduk, dan Keluarga 
Berencana (Dinsos-P3AP2KB) Kota 
Malang bergerak cepat menangani 
kasus kekerasan seksual  yang 
menimpa 7 anak di bawah umur.      

Kepala Dinsos-P3AP2KB Kota 
Malang, Donny Sandito, menyampai-
kan pendampingan intensif sedang dilaku- 
kan. Memastikan hak-hak dasar para 
korban terpenuhi, terutama dalam 

agar para korban saat ini tidak 
mengulangi pola perilaku yang sama di 
masa depan. 

“Pendekatan psikologis yang 
intensif sangat diperlukan agar korban 
dapat pulih sepenuhnya,” ujar Donny.  

Sebelumnya diketahui, pada Jumat 
(3/1/2025) lalu Polresta Malang Kota 
telah menangkap PBS (65), seorang 
Ketua RW di kecamatan Blimbing Kota 
Malang yang diduga telah melakukan 
kekerasan seksual terhadap bocah 
laki-laki. Pelaku melakukan aksinya 
terhadap 7 anak laki-laki, empat 
diantaranya diketahui  sebagai  
tetangga di lingkungannya. 

"Korban saat ini sudah ada 7 orang. 
Empat satu lingkungan, sisanya orang 
luar," ujar Kapolresta Malang Kota, 
Kombes Pol Nanang Haryono. 

N a n a n g  m e n e g a s k a n ,  u s a i  
menerima laporan dari pihak keluarga 
korban melalui kelurahan dan Dinsos-
PKAP2KB Kota Malang, pihaknya 
langsung mengamankan pelaku. 

Sementara itu, Kasat Reskrim 
Polresta Malang Kota,  Kompol 
Muchammad Sholeh, menjelaskan dari 
hasil penyidikan diketahui motif 
pelaku melakukan kekerasan seksual 
adalah untuk memenuhi nafsunya. 
(Santi/Dya)

yang anak kelas 5 SD itu ada visum 
lanjutan karena dari penuturan 
orangtua korban, anaknya jadi 
gampang marah, ada kebiasaan yang 
lain dari biasanya sehingga perlu 
penanganan khusus," jelas Donny. 

Selain itu, Donny menyampaikan 
Dinsos juga memberikan edukasi 
kepada keluarga korban agar dapat 
mendampingi dan mengawasi anak-
anaknya di rumah. 

L e b i h  l a n j u t  D o n ny  m e n g -
ungkapkan, pelaku merupakan peng-
urus koperasi simpan pinjam yang banyak 
dikandaatkan oleh warga sekitar, 
termasuk benerapa keluarga korban. 
Hal ini menurutnya menjadi salah satu 
alasan mengapa pelaku memiliki akses 
dekat dengan para korban.  

“Semua korban di bawah umur, ada 
satu korban yang berusia 17 tahun. 
Kalau sementara ini tidak ada korban 
yang mengalami gangguan psikis berat 
hingga tidak dapat beraktivitas. Tapi 
nanti hasil asesmen akan kami 
laporkan ke Polresta dan PPA Provinsi, 
kami akan berkoordinasi," paparnya.  

Tak hanya itu, Dinsos Kota Malang 
juga mencatat kemungkinan pelaku 
dulunya pernah menjadi korban 
kekerasan seksual. Donny menekan-
kan, hal ini menjadi perhatian serius 

MALANG – Ancaman tanah gerak di 
Dusun Bulurejo, Desa Tumpakrejo, 
Kecamatan Kalipare, Kabupaten 
Malang, terus meluas. Pergeseran 
tanah semakin parah, terutama saat 
curah hujan tinggi. 

Badan Penanggulangan Bencana 
Daerah (BPBD) Kabupaten Malang 
mencatat pergerakan tanah ini telah 
berdampak pada 4 rumah warga yang 
berada di dekat lokasi kejadian.  

"Tanah gerak di wilayah ini 
b u k a n l a h  f e n o m e n a  b a r u .  
Berdasarkan kronologi, gejala awal 
tanah gerak mulai terdeteksi pada 
2016 di lahan tebu milik dua warga 
setempat. Awalnya, pergeseran hanya 
b e r u p a  re t a k a n  ke c i l ,  n a m u n  
intensitasnya semakin meningkat 
hingga tahun 2024 kemarin," ujar 
Kepala Bidang Kedaduratan dan 
Logistik BPBD Kabupaten Malang, 
Sadono Irawan, Rabu (8/1/2025). 

Sadono menambahkan, retakan 
tanah tersebut terjadi di lahan tebu 

milik salah satu warga, Untung, yang 
kini telah mencapai lebar sekitar 3 
meter dengan kedalaman 3 meter, dan 
panjang hingga 300 meter.  

Menurut Sadono, kondisi ini 
semakin mengkhawatirkan karena 
j a r a k  r e t a k a n  t a n a h  d e n g a n  
pemukiman warga hanya sekitar 35 
meter. Pergeseran tanah selama 
p e r i o d e  2 0 1 6 - 2 0 2 4  b a h k a n  
menyebabkan pergeseran posisi tanah 
bangunan sejauh 5 meter, berdampak 
langsung pada rumah milik 4 warga 
yang dihuni sebanyak 12 jiwa. 

Selain mengancam keselamatan 
warga,  pergerakan tanah juga 
m e n y e b a b k a n  k e r u s a k a n  
infrastruktur. Sadono menyebutkan, 
jalan di sekitar lokasi ambles 
menyebabkan berpindahnya aliran air 
selokan yang melintangi jalan. 
Menurutnya, hal ini memperparah 
erosi tanah setiap kali hujan deras 
terjadi, sehingga risiko longsor 
semakin besar.  

“Kami terus memantau situasi dan 
akan memberikan informasi terkini 
kepada warga. Prioritas kami adalah 
keselamatan dan mengurangi risiko 
lebih lanjut," tutupnya. (Santi/Dya)

"Nilai kerugian akibat 
pergerakan tanah ini masih 
d a l a m  p r o s e s  p e -
mantauan. Meskipun tidak 
ada korban jiwa, dampak 
jangka panjang terhadap 
infrastruktur dan kesejah-
teraan warga menjadi 
perhatian utama," katanya. 

“ K a m i  s u d a h  m e -
nerima laporan dan segera 
melakukan asesmen di 
lapangan. Jika pergerakan 
tanah terus memburuk, 
kami akan mengupayakan 
relokasi bagi empat rumah 
warga yang berada di lokasi 
terdekat,” imbuh Sadono. 

Hingga laporan terakhir 
dari Pusdalops BPBD 
Kabupaten Malang pada 6 Januari 
2025, sambungnya, kondisi pergeseran 
tanah masih berlangsung dan diper-
kirakan akan terus bertambah parah 
apabila hujan deras terus terjadi. 

Ancaman Tanah Gerak 

di Desa Tumpakrejo Kabupaten Malang Meluas

Kepala	Dinsos-P3AP2KB	Kota	Malang,	Donny	Sandito.	(Santi/Lenteratoday)

Salah	satu	lokasi	terdampak	tanah	gerak	di	Desa	Tumpakrejo	

Kabupaten	Malang.	(dok.	Pusdalops	BPBD	Kab	Malang)

Kamis, 09 Januari 2025

Dinsos Kota Malang Intensifian 
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WASHINGTON	DC - Presiden terpilih 
Amerika Serikat, Donald Trump 
memberi sinyal akan menggunakan 
kekuatan militer atau ekonomi untuk 
menguasai Terusan Panama dan 
Greenland. Dilansir dari Reuters, ini 
a d a l a h  b a g i a n  d a r i  a g e n d a  
ekspansionis yang lebih luas yang 
t e l a h  d i u n g k a p k a n n y a  s e j a k  
memenangkan pemilu 5 November 
2024.

Trump, yang akan dilantik pada 
Senin (20/1/2025), juga melontarkan 
gagasan untuk mengubah Kanada 
menjadi  negara bagian AS.  Ia  
m e n g a t a k a n  a k a n  m e n u n t u t  
pengeluaran pertahanan yang jauh 
lebih tinggi dari sekutu NATO dan 
berjanji untuk mengubah nama Teluk 
Meksiko menjadi Teluk Amerika.

Dua pekan menjelang dilantik, 
Trump mulai membocorkan kebijakan 
luar negeri  yang agresif .  Saat 
konferensi pers di resornya di Florida, 
ia ditanya oleh wartawan apakah tidak 
akan menggunakan paksaan militer 
a t a u  e k o n o m i  s a a t  m e n c o b a  
menguasai Terusan Panama dan 
Greenland. Trump menjawab, "Tidak, 
saya tidak dapat meyakinkan Anda 
tentang keduanya. Namun, saya dapat 
mengatakan ini, kita membutuh-
kannya untuk keamanan ekonomi."

Trump mengkritik pembelanjaan 
Amerika untuk barang-barang Kanada 
dan dukungan militer untuk Kanada. Ia 
mengatakan Amerika Serikat tidak 
memperoleh keuntungan apa pun dari 
tindakan tersebut. Ia menyebut 
perbatasan antara kedua negara 
sebagai garis yang dibuat-buat.

Ia mengisyaratkan akan me-
ngenakan tarif pada Denmark jika 
negara itu menolak tawarannya untuk 
membeli Greenland. Menurut Trump, 
Greenland adalah penting bagi 
keamanan nasional AS. Sesaat sebelum 
komentar Trump, putranya Don Jr. tiba 
di Greenland untuk kunjungan pribadi. 

Denmark mengatakan Greenland 
ya n g  m e r u p a k a n  b a g i a n  d a r i  
kerajaannya, memiliki pemerintahan 
sendiri. Denmark juga tidak ingin 
menjual Greenland.

"Saya tidak menganggapnya 
sebagai cara yang baik untuk saling 
berperang dengan kekuatan finansial 
ketika kita adalah sekutu dan mitra 
dekat," kata Perdana Menteri Denmark 
Mette Frederiksen pada Selasa 
(7/1/2025) malam saat menanggapi 
komentar Trump.

Menteri Luar Negeri Kanada, 
Melanie Joly,  juga menanggapi 
pernyataan Trump di X. "Komentar 
Presiden terpilih Trump menunjukkan 
kurangnya pemahaman tentang apa 

yang membuat Kanada menjadi 
negara yang kuat. Perekonomian kami 
kuat. Rakyat kami kuat. Kami tidak 
akan pernah menyerah dalam 
menghadapi ancaman."

Diplomat tertinggi Panama juga 
menepis ancaman Trump untuk 
merebut kembali jalur perairan global 
utama, yang dibangun dan dimiliki AS 
sebelum menyerahkan kendali ke 
negara Amerika Tengah itu pada 1999. 
" S a t u - s a t u n y a  p i h a k  y a n g  
mengendalikan terusan ini adalah 
warga Panama dan akan terus seperti 
itu," kata Menteri Luar Negeri Javier 
Martinez-Acha kepada wartawan pada 
hari Selasa (7/1/2025).

Duta Besar Daniel Fried, seorang 
diplomat AS yang sudah pensiun 
mengatakan jika Trump merebut 
G r e e n l a n d ,  m a k a  i t u  a k a n  
menghancurkan NATO. "Karena itu 
akan membuat kita tidak berbeda 
dengan (Presiden Rusia) Vladimir 
Putin," ujarnya.

" M e r e b u t  G r e e n l a n d  a k a n  
menghancurkan NATO, karena hal itu 
akan membuat kita tidak berbeda 
dengan Vladimir Putin (Presiden 
Rusia)," kata Fried. 

Uni	Eropa	Angkat	Suara
Menteri Luar Negeri Prancis, Jean-

Noel Barrot, mengatakan Uni Eropa 
tidak akan membiarkan negara lain 
menyerang kedaulatan perbatasan. 
Hal ini dikatakan Barrot sebagai 
tanggapan atas pernyataan Presiden 
terpilih AS Donald Trump yang ingin 
mengambil alih Greenland.

Pada Rabu (8/1/2-025, Barrot 
mengatakan tidak percaya AS ingin 
menginvasi pulau Arktik yang luas, 
yang telah menjadi bagian Denmark 
selama lebih dari 600 tahun.

“Tak perlu dipertanyakan lagi 
b a hwa  U n i  E ro p a  t i d a k  a ka n  
membiarkan negara lain di dunia 

istimewa untuk menggunakannya.
Sementara terkait Kanada, Trump 

mengancam akan menggunakan 
“paksaan ekonomi” terhadap Ottawa 
setelah mengusulkan agar Kanada 
harus menjadi negara bagian ke-51 AS. 
PM Kanada, Justin Trudeau, kemudian 
bereaksi.

“Tidak ada satu kesempatan pun 
Kanada akan menjadi bagian AS”.

Meski demikian, belum jelas 
apakah Trump memang serius ingin 
memperluas teritori AS, termasuk 
l e w a t  k e k u a t a n  m i l i t e r,  a t a u  
pernyataan sensasional hanya sekadar 
t a k t i k  t a wa r  m e n a wa r  u n t u k  
memperoleh konsesi ekonomi atau 
politik. (AFP,Reuters,ist/nei)

menyerang kedaulatan perbatasan, 
siapa pun mereka,” katanya kepada 
France Inter Radio.

“Kami adalah benua yang kuat,” 
katanya lagi.

“Jika anda bertanya kepada saya 
a p a k a h  A S  a k a n  m e n g i n v a s i  
Greenland, jawaban saya adalah tidak. 
Namun, apakah kita sudah memasuki 
masa di mana yang terkuatlah yang 
bertahan? Maka jawaban saya adalah 
iya,” ujarnya.

Ia menyebut, Uni Eropa tidak boleh 
membiarkan diintimidasi atau terlalu 
khawatir, tapi harus bangkit dan 
memperkuat diri.

Pernyataan Trump itu bermula 
ketika dia menyampaikan pernyataan 
di hadapan media di kediamannya di 
Mar-a-Lago, Florida, terkait kebijakan 
luar negeri AS, Selasa (7/1/2025).

Saat itu, Trump menyebut AS 
membutuhkan Greenland untuk 
kepentingan keamanan.

“Kami membutuhkan Greenland 
untuk kepentingan keamanan,” kata 
Trump, dikutip dari AFP.

Selain Greenland, Trump juga 
menyinggung Terusan Panama. 
Terusan Panama memang dibangun 
oleh AS dan telah diserahkan ke negara 
Amerika Tengah 25 tahun yang lalu.

Trump menyebut Terusan Panama 
“sangat penting untuk negara kita”.

“Lihat, Terusan Panama sangat 
penting untuk negara kita. Terusan 
Panama sedang dioperasikan oleh 
China, dan kita memberikan Terusan 
Panama ke Panama, kita tidak 
memberikannya ke China,” kata 
Trump.

“Dan mereka telah menyalah-
gunakannya, mereka menyalah-
gunakan hadiah itu,” lanjutnya.

Panama telah berulang kali 
membantah tuduhan Trump bahwa 
China telah diberikan peran untuk 
mengelola terusan itu atau diberi tarif 

Ngotot Kuasai Greenland dan Terusan Panama

Donald Trump Beri Kode Gunakan Militer

Presiden	terpilih	Donald	Trump	berbicara	pada	hari	Selasa	(7/1/2025)	selama	konferensi	

pers	di	Mar-a-Lago.	(Evan	Vucci/Pers	Terkait)

Kenapa 
Trump Mau
Caplok 
Greenland? 

Menurut Klaus Dodds, profesor 
geopolitik di Royal Holloway, 
University of London, apa yang 
mungkin  menarik  perhat ian 
Trump yaitu kekayaan sumber 
daya alam Greenland.Greenland 
memiliki simpanan minyak dan 
gas, serta logam tanah jarang yang 
sangat diminati untuk mobil listrik 
dan turbin angin transisi hijau, 
serta untuk pembuatan peralatan 
militer.

Kaya Mineral Langka

Terusan Panama tidak hanya 
p e n t i n g  u n t u k  p e rd a ga n ga n 
Amerika di Pasifik. Jika terjadi 
konflik militer dengan China 
terusan ini diperlukan untuk 
memindahkan kapal-kapal dan 
aset-aset Amerika lainnya.

Soal Terusan Panama
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mengingat lebih detail.

Kecantikan/Ketampanan	 Dapat	
Memotivasi	Seseorang

Dalam eksperimen selanjutnya, 
peneliti menganalisis 123 mahasiswa. 
Metode penelitian kurang lebih sama 
dengan sebelumnya, hanya saja pada 
kali ini peneliti mengubah urutan 
penelitian. 

Kelompok pertama dimulai  
dengan melihat wajah yang menarik, 
mendengar cerita, melihat wajah rata-
rata, dan mengikuti tes memori. 
Kelompok kedua memulai dengan 
melihat wajah rata-rata, mendengar 
cerita, melihat wajah yang menarik, 
dan mengikuti tes memori. Dan 
kelompok ketiga, hanya melihat wajah 
rata-rata sebelum dan sesudah 
mendengar cerita, lalu mengikuti tes 
ingatan.

Hasilnya, peneliti menemukan 
wajah pria tampan dan wanita cantik 
dapat memicu kemampuan seseorang 
m e n j a d i  l e b i h  t a j a m  u n t u k  
mengesankan pasangannya. 

“Memori adalah proses kognitif 
d a s a r  y a n g  t e r k a i t  d e n g a n  
keterampilan bertahan hidup yang 
penting," kata peneliti dikutip dari 
Medical Daily. 

Di sisi lain, melihat wajah orang 
yang berpenampilan rata-rata tidak 
memicu seseorang untuk bekerja lebih 
keras. Penelitian mengklaim melihat 
wajah pria tampan atau wanita cantik 
ternyata lebih bermanfaat untuk 
kesehatan otak. 

Cara	 Otak	 Bekerja	 Saat	 Melihat	
Rupa	Manusia

Sebuah hasil penelitian berjudul 
Perception and Deception: Human 
Beauty and the Brain (2019) oleh 
Daniel Yarosh seorang Independent 
Technology Advisor, Cosmetics, 
B e a u t y  &  D e r m a t o l o g y  t e l a h  
menjelaskan cara  otak  dalam 
m e n g i d e n t i f i k a s i  
kecantikan/ketampanan pada orang.

Otak menggunakan setidaknya 
tiga modul dalam melihat rupa yakni 
untuk daya tarik wajah, untuk 
interpretasi dan untuk penilaian. 
Penelitian ini mengungkap bahwa 
sebanyak 919 studi dari 15.000 
pengamat setuju bahwa setiap orang 

PENAMPILAN	 sangat penting bagi 
wanita, dan juga tak kalah krusial bagi 
pria. Terutama jika mereka ingin 
menarik perhatian satu sama lain. 
Ketika membahas penampilan, wajah 
tampan adalah salah satu hal yang 
paling menarik bagi wanita.

Namun, selain wajah, faktor-faktor 
lain seperti  tubuh yang ideal,  
penampilan yang berkarisma, dan 
daya tarik juga sangat berperan 
penting.

Setiap wanita pasti menyukai pria 
yang menarik secara visual, meskipun 
setiap orang memiliki  standar 
tersendiri tentang pria tampan.
Bagi wanita, melihat wajah tampan 
bukan hanya sekadar hiburan visual. 

Sebaliknya, melihat sesuatu yang 
i n d a h  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
perasaan bahagia dan menyegarkan 
kembali suasana hati saat merasa 
bosan atau lelah.

Melihat wajah pria tampan dan 
wanita cantik ternyata bermanfaat 
untuk menstimulus dan kesehatan 
otak. Penelitian menunjukkan melihat 
wajah nan tampan dan cantik dapat 
membuat orang lebih termotivasi 
untuk bekerja keras dan lebih baik 
dalam ingatan.

Studi yang dipublikasikan di jurnal 
Evolutionary Psychology melakukan 
dua eksperimen untuk mengetahui 
pengaruh melihat wajah pria tampan 
dan wanita cantik terhadap otak.
Wajah Tampan/Cantik Memicu Daya 
Ingat Lebih Kuat

Penelit i  dari  East  Carol ina 
University ini meneliti 58 mahasiswa. 
Setengah dari partisipan itu diminta 
untuk melihat wajah lawan jenis 
selama tujuh detik. Setengah lainnya 
diminta untuk melihat wajah lawan 
jenis yang tampan dan cantik.

Peserta lalu diberikan sebuah 
cerita dan kemampuan mereka lalu 
diuji dengan tes mengingat sebagai 
acuan mengukur fungsi otak. Hasilnya, 
peserta yang menatap wajah yang 
menarik dapat mengingat lebih 
banyak dan lebih detail dibandingkan 
dengan peserta yang menatap wajah 
yang biasa saja.

Secara khusus, penelitian ini 
mendapati pria jauh lebih terpengaruh 
oleh wajah cantik jika dibandingkan 
dengan wanita. Para pria cenderung 

b i s a  m e n i l a i  
siapa yang lebih 
menarik.
Penilaian daya 
t a r i k  f i s i k  
t e r t a n a m  
dalam genetika 
m a n u s i a ,  
k e m u n g k i n a n  
besar ditetapkan 
p a d a  t a h a p  a w a l  
evolusi .  Bahkan,  bayi  
berusia enam bulan bisa lebih 
lama menatap wajah orang dewasa 
yang lebih menarik.
Penilaian rupa diproses pada bagian 
lobus otak. Bagian tersebut juga 
digunakan dalam menilai seni visual 
lain.

Tubuh manusia secara selektif 
dipersepsikan di lobus temporal 
oleh area tubuh ekstrastriata 
(EBA) dan area tubuh 
fusiform (FBA). Selain pada 
lokus, plastisitas otak 
dapat memanggil daerah 
lain untuk berpartisipasi 
dalam penilaian.
(nei,ist/dya)

Hasil Penelitian: 

 

Menatap Pria Tampan
Sehatkan Otak  
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NVIDIA Luncurkan
 AI Supercomputer Baru 

di CES 2025
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CEO	 NVIDIA, Jensen Huang, secara 
resmi memperkenalkan proyek 
terbaru mereka, Project Digits, sebuah 
AI Superkomputer canggih yang 
m e m p e r k u a t  k e m a m p u a n  
pengembangan kecerdasan buatan. Ini 
merupakan entry level komputer 
berbasis AI seharga 3.000 dolar AS 
atau sekitar Rp 48,5 juta.

Komputer ini ditenagai oleh chip 
GB10 Grace Blackwell bersamaan 
dengan 128 GB unified memory serta 
memori internal sebesar 4 TB.

Komputer ini bisa jadi alternatif 
untuk pengembangan infrastruktur AI 
c l o u d - b a s e d .  D i l a n s i r  Fo r b e s ,  
perangkat ini menjadi varian baru 
penunjang teknologi data center 
NVIDIA.

Project Digits merupakan opsi bagi 
ekosistem pengembang yang mencari 
konfigurasi single GPU dan mampu 
meng-handle model AI hingga 200 
miliar parameter di sektor 
language processing serta 
computer vision.

S e l a i n  
m e m p e r k e n a l k a n  
Project Digits, Jensen 
j u g a  m e m p e r -
kenalkan GPU kelas 
' d e w a '  t e r b a r u  
yakni GeForce RTX 
50 Series.

G P U  i n i  
didukung arsitektur 
NVIDIA Blackwell 
s e r t a  m a m p u  
memberikan frame 

dirancang untuk melakukan ray trace 
pada sejumlah besar geometri 
terperinci.

G P U  b e r b a s i s  B l a c k w e l l  
mendukung koneksi PCIe Gen5 
DisplayPort 2.1b UHBR20. Ini artinya, 
p e n g g u n a  d a p a t  m e n j a l a n k a n  
tampilan layar hingga 8K 165 Hz.

Salah satu varian yakni RTX 5090 
diklaim 2 kali lebih cepat dari GPU 
pendahulunya RTX 4090. GPU ini 
memiliki memori GDDR7 32 GB, total 
bandwidth memori 1792 GB/s, 21.760 
CUDA core, 680 Tensor generasi ke-5, 
dan 170 Ray Tracing core generasi ke-
4.

Saat memainkan game Cyberpunk 
2077, Alan Wake 2, dan Black Myth: 
Wukong, pengguna bisa bermain 
dengan setting-an 4K 240Hz/fps 
dengan mode ray tracing selalu aktif.

Selain itu, dalam aplikasi AI 
G e n e r a t i f ,  RT X  5 0 9 0  m a m p u  
memproses gambar 2x lebih cepat 
dengan separuh penggunaan memori 
menggunakan fitur FP4 dibandingkan 
pakai FP16 di GeForce RTX 4090.

GeForce RTX 5090 dijual dengan 
harga global 1.999 dolar AS. GPU RTX 
5080 dijual di harga 999 dolar AS. 
GeForce RTX 5090 dan GeForce RTX 
5080 akan hadir di pasaran tanggal 30 
Januari mendatang.

GeForce RTX 5070 Ti dijual dengan 
harga global di 749 dolar AS, 
sementara  GeForce RTX 5070 
dibanderol di harga mulai 549 dolar AS 
dan akan tersedia mulai bulan 
Februari.(nei,ist/dya)

Shaders.
Pada GPU ini, NVIDIA menjalankan 

neural  rendering dengan cara 
mengintegrasikan jaringan neural ke 
dalam proses rendering grafis. Sistem 
i n i  m e m b e r i k a n  p e n i n g k a t a n  
signifikan dalam hal kinerja hingga 
kualitas gambar dalam sebuah device.

"DLSS telah berkembang hingga ke 
titik di mana ia dapat menghasilkan 
seluruh frame dan memahami 
komposisi  suatu pemandangan 
termasuk shadow, reflection, dan 
occultion untuk menghasilkan gambar 
yang lebih baik daripada native 
rendering," tulis NVIDIA.

" D L S S  4  d a n  M u l t i  Fra m e  
G e n e r a t i o n  . . .  ( m a m p u )  
melipatgandakan frame rate hingga 8 
kali lipat dibandingkan brute-force 
r e n d e r i n g  t r a d i s i o n a l  d a n  
memberikan kualitas gambar yang 
lebih baik daripada native rendering."

G P U  i n i  d i ra n c a n g  d e n ga n  
a r s i te k t u r  B l a c k we l l  ya n g  

memiliki 92 miliar transistor. 
Blackwell juga dilengkapi 

dengan RT Cores baru yang 

rate di atas 200 fps saat dipakai 
memainkan game. RTX 50 Series 
mampu mempercepat frame rate 
hingga 8 kali menggunakan teknokogi 
DLSS 4 Multi Frame Generation.

GPU baru NVIDIA ini mampu 
mengurangi latensi hingga 75 persen 
dan memiliki teknologi RTX Neural 
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	Zoe	Saldana
Zoe Saldana tampil berkilau saat 

mengenakan gaun cokelat tua sequin 
alias berpayet rancangan Anthony 
Vaccarello untuk Saint Laurent.

Gaun dengan siluet bodycon 
tersebut terlihat modern berkat detail 
plunging neck yang berpadu dengan 
sweetheart neckline. Menambah 
kesan elegan, gaun

 tersebut dilengkapi dengan jubah 
cokelat yang menggantung di kedua 
lengan Zoe.

Dikutip dari Elle, penampilan Zoe 
dilengkapi oleh tas dan sepatu dari 
Saint Laurent serta perhiasan dari 
Cartier. Kalung statement panjang 
ya n g  d i p a k a i  Z o e  m e r u p a k a n 
perpaduan apik untuk detail plunging 
neck pada gaunnya.

Michelle	Yeoh
Fresh and elegant, begitulah 

deskripsi penampilan Michelle Yeoh 
di karpet merah Golden Globes 2025. 

G aya  ra m b u t  b e r p o n i  ya n g 
dipadukan dengan gaun dramatis 
k e r a h  t i n g g i  o l e h  B a l e n c i a g a 
m e m b e r i ka n  a n g i n  s e ga r  b a g i 
tampilan aktris film Everything 
Everywhere All at Once ini.

Dikutip dari Town & Country 
Magazine, gaun yang dikenakan 
Michelle merupakan bagian dari 
koleksi Fall 2021 Couture Balenciaga. 

Michelle kemudian memadukan 
penampilannya dengan ant ing 
statement dari Cartier dan jam tangan 
hitam.(nei,ist/dya)

saat menghadiri Festival Film Cannes 
2024 di Prancis.
Gaun emas Louis Vuitton ini berbahan 
flowy dengan siluet bodice bergaya 
cape atau jubah. Untuk menambahkan 
kemewahan dan kilau, gaun ini dihiasi 
dengan detail rantai metalik di area 
pundak dan dada.

Zendaya
Bukan Zendaya namanya jika tidak 

menjadi pusat perhatian di karpet 
merah. Aktris film Dune ini tampak 
menawan mengenakan ball gown 
berwarna oranye terang lansiran Louis 
Vuitton.

Dalam balutan gaun berbahan 
satin yang mengilap dan siluet besar 
yang elegan, Zendaya memancarkan 
a u r a  O l d  H o l l y w o o d  l e w a t 
penampilannya ini. Tentunya, tatanan 
rambut bob curly juga menegaskan 
kesan vintage.

Yang juga menjadi sorotan dalam 
penampilan Zendaya adalah perhiasan 
berlian yang dikenakan. Ia tak hanya 
memakai seuntai kalung berlian besar, 
tetapi juga dua buah cincin di dua 
jarinya. Salah satu cincin berlian, yang 
dipakai

 di jari manis kiri, disebut-sebut 
merupakan cincin tunangan dengan 
kekasihnya, Tom Holland.

Emma	Stone
Emma Stone tampak beda di 

Golden Globes 2025 berkat potongan 
rambut terbaru, yakni pixie yang super 
pendek. Tetap dalam suasana elegan 
yang minimalis, Emma mengenakan 

GOLDEN	Globe Awards 2025 kembali 
digelar pada Minggu (5/1/2025). 
M a l a m  p e n g h a r g a a n  i n d u s t r i 
p erf i lma n  in i  d ira ma ika n  o leh 
tampilan menawan para selebriti 
dunia.

Diselenggarakan di Beverly Hilton 
Hotel, California, Amerika Serikat, 
Golden Globes 2025 merupakan salah 
s a t u  p e n gh a rga a n  ya n g  p a l i n g 
diidamkan bintang film dan sineas. 

Pun, acara tahunan ini merupakan 
momen bagi para insan Hollywood 
untuk memamerkan gaya fashion 
terbaik mereka. Oleh sebab itu, tak 
heran jika para selebriti hadir dalam 
penampilan paling maksimal.

G a u n - ga u n  m e wa h  l a n s i ra n 
desainer ternama, untaian kalung 
berlian nan berkilau, hingga sepatu 
heels tinggi menjulang mewarnai 
karpet merah Golden Globes 2025. Di 
antara puluhan bintang deng

an tampilan menawan masing-
masing, kumparanWOMAN sudah 
mengkurasi sembilan selebriti dengan 
gaun terbaik di momen red carpet. 
Siapa sajakah mereka?

	Cate	Blanchett
Di atas karpet merah Golden 

Globes,  Cate  Blanchett  tampak 
bersinar dalam balutan gaun emas 
lansiran Louis Vuitton. Namun, gaun 
tersebut bukan sembarang gaun 
custom, Ladies.

Dikutip dari WWD, gaun emas itu 
adalah gaun upcycle milik Cate sendiri. 
Ya, delapan bulan lalu, Cate Blanchett 
pernah mengenakan gaun tersebut 

gaun merah hati rancangan Louis 
Vuitton bersiluet lurus.Gaun dengan 
detail tube top tersebut dilengkapi 
dengan pita satin mengilap di bagian 
pinggang. Tanpa adanya perhiasan 
statement di leher, gaya rambut baru 
dan gaun merah Emma Stone justru 
sukses menjadi sorotan di malam itu.

	Demi	Moore
Demi Moore tampil bak dewi 

berkat gaun metalik warna champagne 
r a n c a n g a n  G i o r g i o  A r m a n i 
Prive.Dilansir People, gaun tersebut 
b e r b a h a n  s i l k  m e n g i l a p  y a n g 
memberikan kesan futuristik. 

Sentuhan mewah tercipta lewat 
detail abstrak geometri di bagian dada, 
ditaburi dengan kristal Swarovski.Di 
gelaran Golden Globes 2025, Demi 
Moore memperoleh nominasi Best 
Performance by Actress  berkat 
perannya di film The Substance.

Anya	Taylor-Joy
Anya Taylor-Joy kembali mencuri 

perhatian berkat penampilan layaknya 
peri. Pemeran di serial Queen’s Gambit 
ini mengenakan slip dress pink 
mengilap bersiluet sederhana lansiran 
Dior. 

Ia melengkapi gaun tersebut 
dengan selendang berwarna senada 
y a n g  d i h i a s i  r u m b a i - r u m b a i 
panjang.Dikutip dari Cosmopolitan, 
gaun ini ternyata adalah koleksi arsip 
( a rc h iva l )  D i o r.  G a u n  te r s e b u t 
dipadukan dengan kalung besar oleh 
Tiffany & Co., mengembalikan kesan 
mewah dalam penampilannya.

Selebriti Paling Memukau 
di Golden Globes 2025  

 
 



Mundur	Sebelum		...	(dari	Hal	1)

KOMISI	Pemilihan Umum (KPU) Jawa 
Barat menerima laporan bahwa tiga 
dari sebelas daerah yang mengajukan 
gugatan sengketa Pilkada 2024 ke 
Mahkamah Konstitusi telah mencabut 
gugatan pada hari perdana sidang 
s e n gke t a  P i l ka d a  d i  M K ,  Ra b u 
(8/1/2025).

Ketua Divisi Sosialisasi Pendidikan 
Pemilih dan Partisipasi Masyarakat 
KPU Jabar, Hedi Ardia menyebutkan, 
ketiga pemohon yang mencabut 
gugatannya ke MK yaitu pasangan 
calon dari Pangandaran, Kota Depok 
dan Kabupaten Bogor.

"Hari ini adalah sidang perdana 
untuk sebelas kota kabupaten di Jabar, 
dan tadi sudah ada sidang dengan 
agenda pembacaan permohonan 
pemohon. Pada sidang perdana 
tersebut ada tiga kota kabupaten yang 
mencabut gugatan yaitu Kabupaten 
Pangandaran, Depok dan Kabupaten 
Bogor," ujar Hedi.

N a m u n  p i h a k n y a  t i d a k 
mengetahui detil alasan pencabutan 
gugatan tersebut.

Selanjutnya, sidang berikutnya 
akan digelar 17 Januari mendatang 
dengan agenda jawaban termohon, 
pihak terkait seperti Bawaslu dan 
saksi-saksi.

Meski ketiga daerah tersebut 
melakukan pencabutan gugatan, kata 
Hedi, namun bukan berarti KPU di tiga 
kota kabupaten tersebut dapat 
menggelar penetapan kepala daerah 
terpilih.

"Meski dicabut tetap belum bisa 
penetapan besok, jadi menunggu 
keputusan MK apakah dismissal atau 
dilanjut ke tahap pembuktian," ucap 
dia.

Terpisah, Sekretaris DPD PKS Kota 
D e p o k ,  H e r m a n t o  S e t i a w a n , 
menjelaskan alasan pasangan calon 
Wali Kota dan Wakil Wali Kota Depok 
nomor urut 1 Imam Budi Hartono dan 
Ririn Farabi A Rafiq mencabut gugatan 
hasil Pilkada Depok di Mahkamah 
Konstitusi (MK). PKS mengatakan 
keputusan itu diambil setelah ada 
evaluasi internal.

"Keputusan ini diambil setelah 
mempertimbangkan secara matang 
berbagai aspek, termasuk evaluasi 
internal, masukan dari berbagai pihak, 
d a n  s e m a n g a t  u n t u k  t e t a p 
m e n g e d e p a n k a n  k e p e n t i n g a n 
masyarakat Depok," kata Hermanto 
kepada wartawan, Rabu (8/1/2025).

Dia menyebut Pilkada 2024 akan 
dijadikan pembelajaran bagi PKS. Dia 
mengatakan PKS menghormati proses 
demokrasi yang berlangsung.

"PKS memiliki prinsip untuk 
menghormati proses demokrasi dan 
hasil pilkada yang telah berjalan 
sesuai mekanisme yang diatur dalam 
undang-undang. Meski demikian, 
kami menyadari bahwa dinamika 
politik dan proses demokrasi selalu 

memberikan ruang untuk evaluasi 
dan pembelajaran," kata dia.

Hermanto menyebut evaluasi atas 
hasil Pilkada Depok akan dijalankan 
pihaknya secara menyeluruh. Dia 
menyebut  sol id i tas  PKS bakal 
ditingkatkan.

"Evaluasi menyeluruh, kami akan 
melakukan evaluasi internal terhadap 
seluruh tahapan dan proses yang 
telah dijalani dalam Pilwalkot Depok. 
Konsolidasi Struktur Partai, PKS 
berkomitmen untuk memperkuat 
soliditas internal, memperbaiki 
s t r a t e g i ,  d a n  m e n i n g k a t k a n 
komunikasi dengan masyarakat di 
semua tingkatan," ujarnya.

D i a  m e n g a t a k a n  P K S  a k a n 
mengawal program-program wali 
kota terpilih. PKS mengucapkan 
terima kasih kepada simpatisan yang 
telah memberikan dukungan di 
Pilwalkot Depok.

"Kami ucapkan terima kasih 
kepada seluruh kader, simpatisan, 
dan masyarakat yang telah men-
dukung perjuangan PKS selama 
Pilwalkot. Perjuangan kami untuk 
memajukan Kota Depok dan meng-
hadirkan kesejahteraan bagi warganya 
tidak akan berhenti di sini," katanya.

Diketahui, jagoan PKS Depok 
Imam Budi Hartanto dan Ririn Farabi 
mencabut gugatan sengketa Pilwalkot 
Depok di MK. Hal itu disampaikan 
oleh Wakil Ketua MK Saldi Isra dalam 
sidang dengan nomor perkara 
113/PHPU.WAKO-XXIII/2025.

Dewan Pimpinan Cabang (DPC) 
PDI Perjuangan juga mengakui resmi 
m e n c a b u t  g u g a t a n  P i l k a d a 
Kabupaten Bogor 2024 di Mahkamah 
Konstitusi (MK) yang diajukan oleh 
pasangan calon nomor urut 2, Bayu 

Syahjohan-Kang Mus.
Pada 6 Januari 2024, melalui Wakil 

Ketua Bidang Jonny Sirait dan Andry 
Yana, PDI Perjuangan Kabupaten 
Bogor mencabut gugatan tersebut.

“ S e l a m a  i n i  s a y a  d a n  P D I 
Perjuangan berupaya membangun 
Kabupaten Bogor sesuai kapasitas 
kami. Hari ini dan ke depan, saya siap 
m e m b a n g u n  K a b u p a t e n  B o g o r 
bersama-sama,” kata Bayu, Rabu 
(8/1/2025).

Ke t u a  D P C  P D I  Pe r j u a n g a n 
Kabupaten Bogor itu menyebutkan 
bahwa kontestasi pilkada telah selesai. 
Ia juga menegaskan tetap menjaga 
hubungan baik dengan pasangan 
calon nomor urut 1, Rudy Susmanto-
Ade Ruhandi (Jaro Ade).

“ T u j u a n  k i t a  s a m a ,  y a i t u 
membangun Kabupaten Bogor. 
Siapapun pemimpinnya, semua punya 
hak untuk membuat Bumi Tegar 
Beriman lebih baik,” ujar Bayu.

Ia menjelaskan alasan pencabutan 
gugatan di MK, menyebut langkah ini 
sebagai  keputusan tepat untuk 
b e r s a m a - s a m a  m e m b a n g u n 
Kabupaten Bogor.

“Kalau demi Kabupaten Bogor 
lebih baik, kenapa tidak kita cabut 
gugatan di MK? Keputusan ini sudah 
dipikirkan matang di internal partai. 
Intinya, mencabut gugatan adalah 
demi membangun Kabupaten Bogor 
bersama,” tegasnya.

Sebagai bentuk dukungan, Bayu 
mengatakan telah bertemu dengan 
pasangan calon nomor urut 1, Rudy 
Susmanto-Jaro Ade, yang terpilih 
menjadi Bupati dan Wakil Bupati 
Bogor.

“Kami tetap menjalin hubungan 
baik, meskipun kemarin bersaing di 

pilkada. Pak Rudy dan Pak Jaro Ade 
juga menyambut baik kami, dan kami 
siap membangun Kabupaten Bogor 
bersama,” ungkapnya.

Bayu menegaskan tidak ada alasan 
yang lebih rasional selain mencabut 
gugatan demi kepentingan bersama 
dan kemajuan Kabupaten Bogor.

“Kami ingin Kabupaten Bogor 
kondusif .  J ika terus berseteru, 
pembangunan bisa terganggu. Lebih 
baik kita bersatu untuk menjadikan 
Kabupaten Bogor lebih baik, hebat, 
gemilang, dan istimewa,” jelasnya.

Terkait isu ketidaksepahaman 
dengan wakilnya, Musyafaur Rahman 
(Kang Mus), Bayu menganggap hal itu 
sebagai dinamika internal partai.

“Pada dasarnya, kami tetap solid 
demi kebaikan Kabupaten Bogor. 
Kami ingin yang terbaik untuk 
Kabupaten Bogor yang Hebat, menuju 
k a b u p a t e n  G e m i l a n g  d e m i 
mewujudkan Kabupaten Bogor 
Istimewa,” ujarnya.

B ay u  m e n a m b a h k a n  b a hwa 
pencabutan gugatan telah melalui 
mekanisme internal partai.

S e m e n t a r a  u n t u k  P i l b u p 
P a n g a n d a r a n , K u a s a  h u k u m 
H u d a n g , W a w a n  S u p r a w a n , 
menjelaskan alasan pencabutan 
permohonan pada 13 Desember 2024 
yang telah disampaikan ke MK.

"Pencabutan dikuatkan Pasangan 
Calon Bupati  dan Wakil  Bupati 
Kabupaten Pangandaran Tahun 2024 
Nomor Urut 02 Ujang Endin Indrawan 
dan Dadang Solihat (Pemohon) telah 
disampaikan ke media dan perkara ini 
dicabut," kata Wawan di ruangan 
sidang, Rabu (8/1), sebagaimana 
dikutip dari laman MK.(din, wid, ant, 
rls, ist/dya)

Sambungan
H A R I A N

11Kamis, 09 Januari 2025

m a n a  A nwa r  s e h a r u s nya  i ku t 
menangani perkara harus ditunda.

“Pada persidangan hari ini, ter-
paksa harus dilakukan reschedule, 
karena kondisi dari Pak Anwar itu 
mengalami kemarin jatuh, dan 
kemudian harus di opname. Sehingga 
dia harus di opname, sekarang posisi- 
nya masih di rumah sakit," ujar Enny.

Pasalnya, dia menegaskan sidang 
sengketa Pilkada dalam satu panel 
harus dilakukan dengan tiga hakim 
konstitusi.

Enny mengatakan persidangan 
panel 3 terpaksa ditunda untuk pagi 
ini dan baru akan digelar mulai jam 
14.00 WIB nanti. Lalu untuk sesi 
keduanya diundur dari yang semula 
pukul 10.00 WIB menjadi 23.00 WIB.

"Begitu juga nanti di panel satu 
dan panel dua juga akan mengalami 
pergeseran seperti itu. Kami selang-
seling posisinya. Jadi harus diambil 
d a r i  h a k i m  p a n e l  l a i n  u n t u k 
membackup di hakim panel 3. Itu saja 
intinya," tutur dia.

Nantinya, sejumlah Hakim MK 
akan menggantikan posisi kosong 
yang seharusnya dihadiri Anwar 
Usman."Nunggu (Hakim MK lainnya) 
mereka off dulu satu, baru ditarik ke 
panel tiga. Jadi ada hakim yang kami 
pinjam. Ibaratnya gitu kurang lebih," 
tandas Enny.

Terkait hal itu, Jokowi mengaku 
sudah mendapatkan kabar kondisi 
terkini dari adik iparnya itu.

“Iya sudah (dikabari kondisi 
Anwar Usman). Namun, saya belum 
tahu sakitnya apa,” ujarnya saat 
ditemui di kediamannya di Jalan 
Kutai Utara No 1, Kelurahan Sumber, 
Kecamatan Banjarsari, Kota Solo, 
Jawa Tengah, Rabu (8/1/2025).

Jokowi menduga suami adiknya, 
Idayati itu jatuh dan harus dilarikan 
ke rumah sakit lantaran kelelahan 
menyiapkan resepsi anaknya yang 
akan menikah akhir pekan ini.“Ya 
mungkin ini kan kecapaian mau 
mantu, hari Sabtu besok,” kata 
Jokowi.(din, rla, ist/dya)

MAHKAMAH	 Ko n s t i t u s i  ( M K ) 
mengonfirmasi alasan Hakim Kons-
titusi Anwar Usman tidak mengikuti 
sidang pleno pada penanganan 
perselisihan hasil pillkada (PHP) 
atau sengketa Pilkada 2024.

H a k i m  K o n s t i t u s i  E n n y 
Nurbaningsih mengungkapkan 
Anwar Usman dirawat di rumah sakit 
dan sedang menjalani observasi usai 
terjatuh saat berjalan.

“Jatuh pas jalan. Beliau jatuh pas, 
mungkin gak tahu kesandung atau 
apa sehingga kemudian diobservasi 
hal ini," kata Enny di Gedung MK, 
Jakarta Pusat, Rabu (8/1/2025).

“Mudah-mudahan dalam waktu 
yang tidak terlalu lama beliau bisa 
kembali lagi," tambah dia.

Enny menjelaskan bahwa sidang 
perdana sengketa Pilkada 2024 ini 
mengalami penyesuaian dengan 
absennya adik ipar Presiden Ke-7 
Joko Widodo itu.

Dia menyebut keadaan Anwar ini 
menyebabkan sidang pada panel 3 di 

Anwar Usman Jatuh hingga Harus Diopname



Fakta Baru:

 Firli Ikut Merintangi Kasus Suap Harun Masiku

PDIP itu selalu berada di rumah dan 
datang ke Kantor DPP PDIP setiap hari.

ari ke DPP. Memang Pak Hasto 
kabur? Pak Hasto ada, Pak Hasto tidak 
kemana-mana. Setiap hari ke DPP. Saya 
jamin," kata Said. 

" S o a l  a p a k a h  H a s t o  a k a n 
mengundurkan diri? Apakah akan ada 
Sekjen baru itu adalah wilayah 
otonomi partai yang harus diakui, 

s u ka - t i d a k  s u ka  A D / A RT  ka m i 
mengamanatkan itu wilayahnya Ibu 
Megawati," ucapnya.

Diketahui, Hasto bersama Advokat 
PDIP Donny Tri Istiqomah ditetapkan 
d a n  d i u m u m k a n  K P K  s e b a g a i 
tersangka kasus dugaan suap pada 
Desember tahun lalu.

Teruntuk Hasto, ia juga dikenakan 
Pasal perintangan penyidikan. Hasto 
disebut  membocorkan Operasi 
Tangkap Tangan (OTT) pada awal 
2020 l

Hasto sudah dipanggil untuk 
diperiksa sebagai tersangka pada 
Senin (6/1/2025) kemarin, namun 
y a n g  b e r s a n g k u t a n  m e m i n t a 
penjadwalan ulang. Hasto ingin 
pemeriksaan dilakukan setelah HUT 
PDIP 10 Januari mendatang.

Hasto sudah dicegah ke luar negeri 
oleh KPK. Penyidik juga menerbitkan 
larangan bepergian ke luar negeri 
untuk mantan Menteri Hukum dan 
Hak Asasi Manusia (Menkumham) 
Yasonna H Laoly.(din, ist, rls, ant/dya) 
rls, ant, ist/dya)

JAKARTA -Mantan penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) Ronald 
Paul Sinya Rabu (8/1/2025) diperiksa 
Lembaga Antirasuah terkait kasus 
d u g a a n  k o r u p s i  p e r g a n t i a n 
antarwaktu (PAW) anggota DPR yang 
menjerat buronan Harun Masiku. Dia 
mengatakan penanganan perkara 
H a r u n  M a s i k u  l a m b a t  k a r e n a 
dirintangi mantan Ketua KPK Firli 
Bahuri.

, "Saya sampaikan memang lebih 
dari situ sih. Ya salah satunya yang bisa 
saya sebut, ya jelas dari Firli Bahuri itu 
sendiri," kata Ronald usai menjalani 
pemeriksaan di Gedung Merah Putih 
KPK, Jakarta Selatan. 

Ronald menyatakan Firli sempat 
m e l a ra n g  p e ny i d i k  m e l a ku ka n 
penggeledahan, termasuk di kantor 
D e wa n  P i m p i n a n  P u s a t  Pa r t a i 
Demokrasi Indonesia perjuangan 
(DPP PDIP) maupun melakukan 
pemeriksaan. "Cuman itu selalu 
disebut jangan dulu, sedang panas dan 
semacamnya," ujarnya.

M e n u r u t  R o n a l d ,  u p a y a 
menghalang-halangi pengusutan 
perkara Harun Masiku hanya terjadi 
pada masa kepemimpinan periode 
2019-2024. "Cuman itu yang terjadi di 
masa kepemimpinan pemerintahan 
sebelumnya," kata dia.

Dia menyarankan penyidik untuk 
memanggil  Firl i .  Dalihnya,  ada 
perintangan penyidikan dari internal 
KPK saat itu.

“Jadi biar nanti juga si para 
penyidik khususnya Mas Rossa ya 
sekarang, kan sebagai kasatgas juga 
yang menangani perkara ini, mungkin 
akan dipertimbangkan apakah akan 
dikembangkan ke pemanggilan yang 
bersangkutan,” kata Ronald.

KPK telah mengembangkan kasus 
Harun dengan menetapkan Hasto 
Kristiyanto dan advokat sekaligus 
kader PDIP Donny Tri Istiqomah 
sebagai tersangka dalam kasus ini. 
Keduanya diduga terlibat dalam 
p r o s e s  s u a p  k e p a d a  m a n t a n 
Komisioner KPU Wahyu Setiawan.

Rumah	 Hasto	 di	 Kebagusan	 Juga	
Digeledah

T i m  p e n y i d i k  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) turut 
menggeledah rumah tersangka 
Sekretaris Jenderal PDI Perjuangan 
( P D I P )  H a s t o  K r i s t i y a n t o  d i 
Kebagusan, Jakarta Selatan, Selasa 
(7/1/205). 

Lembaga antirasuah kemarin 
hanya menyampaikan informasi 
k e p a d a  p u b l i k  m e n g e n a i 
penggeledahan rumah Hasto di 

Perumahan Villa Tasih bolak-balik ke 
Kantor DPP PDIP yang berlokasi di 
Jakarta Pusat. .

Said Abdullah menegaskan Hasto 
akan tetap berada di Jakarta untuk 
mempersiapkan perayaan HUT PDIP 
ya n g  a ka n  b e rl a n g s u n g  J u m a t , 
(10/1/2025). Ia menambahkan Hasto 
tidak pernah kabur dalam proses 
apapun dan menyebut bahwa Sekjen 

Mantan	penyidik	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	Ronald	Paul	Sinya	diperiksa	KPK	terkait	kasus	

dugaan	korupsi	yang	menjerat	buronan	Harun	Masiku	Rabu	(8/1/2025).	(ist)
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Dia mengatakan 
a k a n  m e m i n t a 
penjelasan terkait hal 
itu. "Nanti mungkin 
akan kami cek, kami 
m i n t a  p e n j e l a s a n 
detailnya seperti apa. 
Setelah itu, pimpinan 
baru bisa mengambil 
langkah atau tindak 
lanjut," ujar Setyo.

S e b e l u m n y a , 
Polda Metro Jaya telah 
m e n e t a p k a n  F i r l i 
sebagai  tersangka 
dugaan pemerasan 
terhadap eks Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo pada Rabu, 22 
N ove m b e r  2 0 2 3 .  F i r l i  d i d u ga 
melakukan pemerasan terhadap 
Syahrul saat KPK menangani perkara 
korupsi di lingkungan Kementerian 
Pertanian (Kementan) pada 2020 
hingga 2023. 

Direktur  Reserse  Kriminal 
Khusus Polda Metro Jaya Kombes 
Ade Safri Simanjuntak saat itu 
m e n y a t a k a n  p i h a k n y a  t e l a h 
menaikkan status Firli dari saksi 
njadi tersangka. Peningkatan status 
itu berdasarkan hasil gelar perkara di 
Polda Metro Jaya. 

Firli dijerat Pasal 12E, Pasal 12B, 

dan Pasal 11 UU Tipiko juncto Pasal 
6 5  K U H P .  “ D e n g a n  h a s i l 
ditemukannya bukti yang cukup 
untuk menetapkan saudara FB 
s e l a ku  Ke t u a  K P K  R I  s e b a ga i 
tersangka dalam perkara dugaan 
tindak pidana korupsi,” ujar Ade di 
Polda Metro Jaya.

Penyidik awalnya telah melimpah- 
kan berkas perkara tersebut ke 
Kejaksaan Tinggi  DKI Jakarta. 
Namun,  jaksa mengembalikan 
berkas karena dianggap kurang 
lengkap. Hingga saat ini tak diketahui 
secara pasti sudah berapa kali berkas 
tersebut bolak balik dari meja 
penyidik ke jaksa dan sebaliknya. 
(wid, rls, tmo/dya)

DALAM  kasus berbeda, Kepala 
K e p o l i s i a n  N e g a r a  R e p u b l i k 
Indonesia (Kapolri) Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo memerintahkan agar 
kasus dugaan pemerasan oleh eks 
Ke t u a  Ko m i s i  Pe m b e ra n t a s a n 
Korupsi (KPK) Firli Bahuri segera 
dituntaskan. Dia mengatakan, kasus-
kasus korupsi yang masih mandek 
merupakan pekerjaan rumah (PR) 
yang harus segera dituntaskan.

Sigit menyatakan, penegakan 
hukum terhadap korupsi-korupsi 
besar harus dilakukan. "Terkait 
d e n g a n  P R - P R  y a n g  h a r u s 
dituntaskan, ya tentunya kami minta 
untuk betul-betul bisa dituntaskan," 
ujarnya saat menjawab pertanyaan 
wartawan soal kasus Firli Bahuri 
dalam konferensi pers di Mabes Polri, 
J a k a r t a  S e l a t a n ,  p a d a  R a b u 
(8/1/2025).

Pada kesempatan yang sama, 
Ketua KPK Setyo Budiyanto mengaku 
belum mendapatkan laporan tentang 
pertemuan Direktur Koordinasi dan 
Supervisi (Korsup) KPK dengan 
Polda Metro Jaya mengenai kasus 
Firli Bahuri. "Secara spesifik, kami 
pimpinan belum mendapatkan 
laporan tentang hasil koordinasi itu 
seperti apa yang sudah dilakukan 
oleh Kedeputian Korsup," kata dia.

Perintah Kapolri soal Kasus Firli 

Ketua	KPK	Setyo	Budiyanto	(kiri)	bersama	Kapolri	Jenderal	Pol	Listyo	Sigit	

Prabowo	(kanan)	memberika	n	keterangan	kepada	wartawan	usai	pertemuan	di	

Mabes	Polri,	Jakarta,	Rabu	(8/1/2025).(ant)


